

RESUMEN

El presente trabajo contiene un estudio de cómo es manejado este espacio público como es la quebrada cubierta víbora negra se obtendrá a través de observación, análisis y evaluación del lugar.

Se inicia con conceptos urbanos referidos a la temática y las actividades que se realizan dentro como: espacios públicos, imagen urbana, comercio y recreación, también se observa ejemplos tanto globales como nacionales para tener un punto de vista de cómo solucionar la problemática dentro de la zona.

Posteriormente el trabajo se concentra en el área de estudio obteniendo a través de recorrido de usos y de actividades como este funciona con que áreas comprende, el estado de las mismas y como funciona con su entorno. También se realizó encuesta a 25 comerciantes de la feria víbora negra para obtener resultados de su trabajo que desempeñan y como es su percepción con el entorno y entrevista a los dirigentes de la feria para obtener información de cómo son organizados y funciona su labor de trabajo.

Con todos los resultados obtenidos se procede a la evaluación del lugar y como puede mejorar este espacio destinando a un espacio de ocio, saludable, seguro, con identidad cultural, con actividad comercial.

Finalmente se cuenta con la propuesta de intervención del lugar y todas sus áreas que lo conforma

1 INTRODUCCIÓN

El presente trabajo surge de una necesidad que se presenta a nivel global y nacional como es la degradación de los espacios públicos. El espacio público es lugar de recreación, concentración de ciudadanos garantizando la igualdad de género, edades y culturas.

El espacio público define la calidad de vida de los pobladores, cuenta la historia de una ciudad y es lo principal en el urbanismo, puesto que son las primeras directrices para la planificación de una ciudad, pero este no es una regla que todas las ciudades respeten.

A partir del siglo XX provocó un desorden, crisis y degradación del espacio público alterando la calidad de vida de los ciudadanos causando espacios desérticos, descuidados, olvidados, este panorama no solo fue visto en países extranjeros, puesto que Bolivia no fue la excepción al ser un país tardío en su proceso de urbanización, también no se tomó como prioridad el espacio público por ello presenta carencias en mala ocupación e inadecuado aprovechamiento.

La finalidad del estudio es dar importancia y realzar el valor de los espacios con la promoción de nuevas actividades que inviten a hacer un buen uso.

La zona de intervención es la quebrada cubierta víbora negra, que a causa de la acelerada ocupación y crecimiento de la ciudad surgieron vacíos urbanos el cual uno de ellos es la dicha quebrada, al ser contaminada por las aguas negras se intervino en mejorar la imagen e higiene de la zona, actuando en el proceso de embovedado que al causar un espacio de circulación se promovió la feria de productos de exportación, hoy en día esta actividad ferial continua en desarrollo, sin embargo este espacio no es agradable para el público puesto que se habla de un espacio improvisado para estas actividades, no brinda confort ni seguridad a los usuarios y es usado solo los fines de semana, causando que en días de semana sea un espacio desértico, A causa de las problemáticas la propuesta parte en alcanzar una mejor imagen urbana creando un eje conector de circulación peatonal.